

Legión de María

Boletín número 688 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA
S
AVILA
BAJAJOZ
E
FUENTE DEL
MANESTRE
N
ALMENDRALEJO
A
CIUDAD REAL
A
CUENCA
G
GETAFE
GRANADA
U
JAEN
JEREZ DE LA
S
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
D
DUBU
MADRID
M
MÁLAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TODOS
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZARAGOZA
D

EL SENTIDO DEL ACIES

Cada año cerca de la fiesta de la Anunciación, la Legión en todo el mundo celebra la Fiesta del Acies. Esta ceremonia es una de las más bellas y profundas Fiesta de la Legión. ¿Cuál es su finalidad y sentido? Bueno primero es una reafirmación de nuestra relación con María y de un modo particular de nuestra práctica de la Verdadera Devoción a ella en el espíritu de San Luis María de Montfort. Luego, renovar y expresar públicamente nuestra consagración a María con la bella fórmula; «**Soy todo tuyo Reina mía, Madre mía y cuanto tengo tuyo es**» ¡Qué extraordinaria y profunda la doctrina que se interioriza en tan pocas palabras; con esta devoción se expresa la total convicción y el compromiso de cada legionario. Hay que resaltar la importancia del Acies en la vida de la Legión.

Nuestro Fundador cuando escribió sobre el Acies utilizó una de las más sentidas frases de todo el Manual. «El acto central de la Legión es la gran fiesta anual del Acies, por lo que es necesario hacer hincapié en la importancia de la asistencia por parte de cada uno de los socios. El ideal fundamental de la Legión, sobre el que se construye todo lo demás, es el de trabajar en unión y dependencia con María, su Reina. El Acies es la expresión solemne de la renovación de nuestra unión y dependencia, en forma **-individual y colectiva-** de la declaración de lealtad legionaria. Por tanto, es evidente que cualquier legionario que pudiendo asistir, sin embargo no lo hace, tiene poco o ningún espíritu legionario y que no la beneficia gran cosa con haberse alistado en sus filas».

El objetivo del Acies es renovar y profundizar nuestra Consagración a María por lo menos una vez al año. Esa consagración está en el corazón de nuestra vocación legionaria. El sentido de la Verdadera Devoción a María no es hacerlo una sola vez por todas, sino que tenemos que seguir cambiando y tratar de vivir mejor esta Devoción a María toda nuestra vida. Significa que pertenecemos totalmente a María. Absolutamente nada debe frenarnos. Soy todo tuyo: cada cosa que soy o poseo, bienes espirituales y materiales, pasado, presente y por venir. Voy a dar cada momento de mi vida a María. ¿Por qué? Nosotros le responderemos con las palabras de San Luis María de Montfort: «la esencia de la devoción consiste en darnos a nosotros mismos enteramente a la Santísima Virgen, a fin de pertenecer totalmente a Jesucristo, y por siguiente hacer todas nuestras acciones con María, en María, por María, y para María, a fin de hacerlo más perfectamente con Jesús, en Jesús, por Jesús, y para Jesús». Este es nuestro último fin. «El lema de De Montfort y de nuestro Fundador es, a Jesús por María».

A veces podemos tener la tentación de pensar que esta consagración es demasiado exigente. Puede parecer una lucha constante y, a veces, se puede sentir agotado con el trabajo que nunca termina, y se acumula día a día. Pero el amor auténtico a María alivia estos problemas y si nos acordamos de decir la constante frase de Frank Duff en sus múltiples cartas a los Legionarios: «Estamos acostumbrados a pensar y decir que todo lo que damos a la Virgen a través de la Legión está infinitamente superado por lo que nos da Ella a cambio».

Por último, permítanme terminar sugiriendo reflexionar sobre la síntesis Mariana que se encuentra en los apéndices del Manual o meditar sobre el pequeño artículo que escribió Frank Duff 'Nuestra Deuda con María'. Si realmente supiéramos el beneficio de la maternidad de María en cada uno de nosotros y si tuviéramos siquiera una leve idea de su amor por nosotros y su participación en la obra de nuestra salvación probablemente la consagración para la mayoría sería el acontecimiento mejor y más delicioso que nos podría ocurrir. Es bueno recordar que la vida de nuestro Fundador fue totalmente transformada por la reiterada lectura de la Verdadera Devoción a María de Montfort y eso mismo también nos puede pasar si seguimos su ejemplo.



P. Bede Mc Gregor
D. E. del Concilium (Dublín)

Resumen del Senatus, febrero 2014

• **Curia Ntra. Sra. de la Calle de Palencia.**— Informe nº 44 que presentan. Está formado por 7 praesidia todos en la capital, socios activos 73 de los que 25 son pretorianos, 406 auxiliares y 83 adjutores y 3 comunidades religiosas. Durante este periodo se ha dado de baja el praesidium Ntra. Sra. de Lourdes por la avanzada edad de los 3 socios que han pasado a auxiliares. **Trabajos:** Catequesis a distintos niveles, visitas a hogares repartiendo información de las parroquias y acompañando al sacerdote a llevar la comunión a los enfermos. Visitan enfermos en hospitales y en casas, también visitan en el hospital psiquiátrico y en residencias de la tercera edad. Trabajan con emigrantes y destacan la escolarización de un niño. Durante este año se habló con jóvenes sobre la JMJ de Río y han colocado carteles invitando a participar en la Legión de María por las parroquias.

Se les felicitó porque aunque se dio de baja un grupo han incrementado el número de socios activos.

• **Comitium Ntra. Sra. del Pino de Las Palmas de Gran Canaria.**— Informe nº 27 que presentan. El **Comitium** está formado por la **Curia Ntra. Sra. del Pino** que cuenta con 10 Praesidia de adultos, 6 de ellos en pueblos. Han dado de baja un grupo en Terror. Socios activos 88, en prueba 17, pretorianos 19, socios auxiliares 423, adjutores 40, y la **Curia Virgen Milagrosa** del sur de la isla, formada por 9 Praesidia: Socios activos con promesa 62, en prueba 6, auxiliares 101, pretorianos 14 y adjutores, 19. **Difusión:** Destacan la labor de la Curia Virgen Milagrosa que ha conseguido abrir un nuevo grupo. **Trabajos:** Catequesis a diversos niveles. Hacen mensualmente Pesca Joven, especialmente en Gáldar y Las Palmas, visitan semanalmente hospitales y residencias, acercando el Evangelio a residentes y familiares. **Colaboran** con los párrocos respectivos en las liturgias y acompañamiento a sacerdotes para la Comunión en domicilios. Hacen turnos para mantener parroquias abiertas y con exposiciones del Santísimo, visitan enfermos y mayores en sus casas y la residencia de la Cruz Blanca para discapacitados psíquicos. Destacan las Asambleas familiares

en el sur de la isla y en Gáldar. En enero han comenzado a hacer apostolado en el ambiente de la prostitución. Entre los **proyectos** quieren abrir más praesidia y reforzar los existentes. También quieren iniciar el apostolado en la cárcel.

Se les animó a continuar con el buen espíritu legionario que se manifiesta en el informe y se les felicitó por el trabajo que hacen con los padres de los niños de catequesis.

• **Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza.**— Parroquia Virgen Peregrina, c/ Diego de León 36. 28006 Madrid. Informe nº 48 que presentan. Son 9 socios de los cuales 1 en prueba y 7 pretorianos, auxiliares 46 de los cuales 6 en prueba, y 10 adjutores más una comunidad de 21. Tuvieron la baja de 1 socio activo por fallecimiento. **Trabajos:** **Rescate callejero** en zona centro, trabajo que se extiende a acompañamiento de las chicas o sus hijos con trabajadores sociales, juzgados, médicos, Cáritas, etc. Destacan el acompañamiento a una chica durante el embarazo y después de nacer su hija para diversas gestiones y también para visitar a su hijo que está en un centro de acogida. Continúan ayudándola pues el padre está en la cárcel y ella está sola.

Contactos callejeros, Patricios, Pesca joven.

Extensión: colaboran en el inicio de un grupo en Alcalá de Henares.

Tres hnas. son oficiales del senatus y cinco corresponsales. Tienen como proyecto realizar una exploratio dominicalis en Alcalá de Henares.

Se les felicitó por su entrega y buen hacer legionario.

Se leyó la carta del **Corresponsal de Dublín**, el hno. Noel Lynch en la que se destaca lo siguiente: «En la reunión de febrero del Concilium se dio de alta como corresponsal del Salvador en Centroamérica a la hna. Diana Nichol del Senatus de Madrid. En la junta del Concilium en el momento de nombrar los nuevos corresponsales, la presidenta siempre agradece su generosidad y les recuerda que los cargos llevan una abundancia de gracias».

Punto de Atención

EXPLORATIO DOMINICALIS

El capítulo 40 del Manual está dedicado a «**Id y predicar el Evangelio a todas las criaturas**», y el punto 10 nos recomienda un medio para llevar cabo este mandato: la Exploratio Dominicalis.

Es una oportunidad para que todos los legionarios puedan dedicar un día entero a la búsqueda de almas. El Manual define la exploratio con estas palabras: «**búsqueda dominical de almas**».

Desde distintos estamentos de la Iglesia, estamos oyendo la palabra nueva evangelización, es algo que se repite con frecuencia. El Papa Juan Pablo II la definió como nueva por **su ardor, sus métodos y su expresión**. También es nueva por las circunstancias y necesidades de los tiempos. Este tema de la «nueva evangelización», es de plena actualidad, se ha tratado en el último Sínodo de los Obispos y a cuyas conclusiones deberemos estar atentos. Pero el mensaje es el mismo: «**Que Jesucristo sea conocido**».

El Papa Francisco en la pasada Jornada Mundial de la Juventud en Brasil, decía: «Quiero que la Iglesia salga a la calle, que nos defendamos de todo lo que sea comodidad, de lo que sea mundanidad, de lo que sea instalación, de lo que sea estar cerrados sobre nosotros mismos. Las parroquias, los colegios, las instituciones, son para salir, si no salen, se convierten en una ONG, y la Iglesia no puede ser una

ONG». Es decir que los creyentes salgamos al **encuentro de los que no conocen a Jesús y que están fuera de la Iglesia**.

La Exploratio dominicalis da a los legionarios una oportunidad más de salir al encuentro de las almas en lugares donde las condiciones son difíciles. Visitando a las familias de una parroquia o barriada concreta, estamos realizando un trabajo apostólico que entra de lleno en la «nueva evangelización», como todos los trabajos que hace la Legión de María, si los hacemos bien. Es una necesidad de la Iglesia y un gran beneficio espiritual para quien se esfuerza en llevar este apostolado a la práctica.

Al programar una exploratio no perdamos de vista esta recomendación del Manual, que el lugar elegido sea preferentemente un lugar con problemas y carencias espirituales y que haya necesidad de escuchar el Evangelio de Jesús.

Es una actividad de cada praesidium y la recomendación es que se dedique al menos un domingo al año, a este apostolado extraordinario.

A los oficiales de consejos, ya sean comitium o curiae, les pedimos que ayuden y animen a sus praesidia a que realicen este año una exploratio dominicalis.

Javier de Frutos

ID Y PREDICAD EL EVANGELIO

Jesús, antes de su Ascensión, dijo a sus discípulos: *Id por todo el mundo; predicad el evangelio a toda criatura. Ellos se fueron, predicando por todas partes* (1 Mc 16, 15.20). La urgencia del mandato del Señor quiere hacer germinar la fe cristiana en todos los corazones. La Iglesia de todos los tiempos ha tratado de cumplir por todos los medios y en todas partes este mandato del Señor. Este mandato, dirigido en principio a los Once, incumbe a todos los discípulos. El mismo Jesús había enviado con anterioridad a setenta y dos de los suyos a anunciar a las ciudades de Israel la proximidad del reino de Dios (Lc 10, 1ss). La Iglesia ha interpretado siempre este mandato como dirigido a todos los que participan de la vida cristiana por el bautismo. Obispos, sacerdotes y fieles hemos sido todos, en principio, objeto del mandamiento (Cf. LG 11). Todos los fieles tienen la exigencia del apostolado (AA 6).

El apostolado se puede concebir como tarea individual, o bien como labor colectiva, comunitaria y organizada. El solo hecho de vivir una vida auténticamente cristiana, que *fluye de la fe, de la esperanza y de la caridad*, constituye un verdadero testimonio y es el principal fundamento de todo apostolado. El apostolado del testimonio y de la palabra es siempre fecundo y, en determinadas circunstancias, el único. (AA, 4, 16). Mas este apostolado individual se ve muchas veces limitado por diversas circunstancias (AA 2, 6). Esta tarea apostólica ejercida a título personal se encuentra con un cúmulo de dificultades, como la perseverancia, el ambiente adverso, la formación, la desilusión en muchos casos, que está abocada al desaliento y al fracaso.

En cuanto al apostolado "hacia fuera", su forma más conveniente es la asociada y organizada. *Las asociaciones erigidas para la acción colectiva del apostolado apoyan a sus miembros y los forman para él, y organizan y dirigen convenientemente su obra apostólica, de forma que son de esperar frutos mucho más abundantes que si cada uno trabaja aisladamente* (AA 4, 18). Un equipo de apostolado debe servir a la misión de la Iglesia (AA 4, 19), con un fin concreto, una

estructura básica y perfeccionada, una disciplina apropiada y un espíritu proporcionado a sus fines.

La Legión de María reúne y cumple todas estas características. La Legión de María es un movimiento dinámico, que se mueve, que está en continuo progreso de adaptación, en renovación constante. Nunca se la puede conocer a la perfección. La Legión de María es un movimiento de apostolado (Manual de la Legión de María, 1). El puesto de la Legión dentro de la pastoral de conjunto está perfectamente definido en el ministerio de la evangelización. Afronta una evangelización muy concreta: va a cada persona en particular. Objeto de su predilección son los no católicos, y, dentro de los católicos, los más alejados. (*María Legionis* 19, n. 4 (1971) 22).

En la Legión son imprescindibles una disciplina y estructuras sólidas para conseguir estos fines determinados. Pero lo que le da el ser, la fuerza y hasta la define es su espíritu. Sin espíritu, la Legión de María sería como un cuerpo sin alma. La Legión de María, antes que acción, es un sistema de espiritualidad claro, definido y concreto; la acción en la Legión es únicamente consecuencia lógica y necesaria de su espiritualidad.

La espiritualidad de la Legión está perfectamente centrada en la doctrina católica fundamental y busca cómo hacer dinámica esta doctrina. La Legión sabe por experiencia que su éxito se apoya en la lealtad de sus socios a su espiritualidad. El legionario se compromete seriamente a ser leal a la Legión desde el momento en que ha ingresado en ella por la puerta oficial de la promesa legionaria.

La promesa legionaria descansa sobre unos pilares sólidos, que son objeto de estudio y meditación continua por parte de los legionarios: el Espíritu Santo, Jesucristo, María y la propia Legión. Son presentados haciendo ver la relación íntima existente entre ellos: este es, en esencia, el espíritu de la legión. Esta consideración llevará a unas conclusiones de orden práctico que motivan ese compromiso de lealtad del legionario para con la Legión, que le determina a ingresar voluntariamente en sus filas.

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

La hna. Sara Martín del praesidium M.^a Inmaculada de la Parroquia de San Torcuato de la Curia N.^a S.^a del Tránsito (Zamora). Anteriormente perteneció al praesidium Madre del Carmelo.

El Padre D. Ismael Riesco, Director Espiritual del Praesidium María Auxiliadora y

La hna. Ceci Navarro del Praesidium Ntra. Sra. del Buen Remedio
Ambos de la Curia Ntra. Sra. de la Vega de Salamanca.

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

IV Congreso de la Curia Santa María de la Victoria de Málaga



La Curia Santa María de la Victoria de la ciudad de Málaga se reunió en su 4º congreso legionario, con los siguientes temas: **La Junta legionaria** dada por la hna. M^a Carmen Pozas, Tesorera del Senatus e **Importancia de la Curia** por el hno. Javier de Frutos, Presidente del Senatus. Asistieron también el Director Espiritual de la Curia, Padre D. José Diéguez Rodríguez y la nueva corresponsal, hna. M^a Carmen Reina.

Fue un encuentro que sirvió para valorar y reafirmar nuestra identidad legionaria íntimamente unida a su espiritualidad mariana. Se vivió un día de alegría y encuentro fraterno.

VIII Congreso del Comitium N.ª Sra. del Sagrario de Toledo

El pasado día 8 de febrero, en la Casa Diocesana de Ejercicios, la Legión de María celebró su VIII Congreso cuyo lema ha sido **“La vocación laical”**. En el mismo se desarrollaron tres ponencias: 1ª **“La legión de María y su misión apostólica”**, por la hna. Concha Ferraz, Vicepresidenta del Senatus de Madrid. 2ª **“Sintonía del carisma de la Legión de María con la nueva evangelización”**, por el hno. Javier de Frutos, Presidente del Senatus de Madrid. y 3ª **“La Legión de María como escuela de evangelizadores”**, expuesta por el hno. Jesús Fernández, Presidente de la Curia de Talavera de la Reina.

Se contó con la presencia del Sr. Arzobispo de Toledo D. Braulio Rodríguez, al que se agradeció su presencia y las palabras de aliento para continuar con la labor de apostolado.

El congreso finalizó con la celebración de la Eucaristía presidida por el Director Espiritual del Comitium D. Gustavo Conde.



AVISOS

PPC a San Roque (Cádiz) del 30 de marzo al 9 de abril. Ya están apuntados 11 y quedan 4 plazas libres ¡anímate!. Para más información llamar a la hna. Concha Ferraz. Tel.: 91 519 21 99.

La Curia María Medianera nos invita a vivir el TRIDUO PASCUAL, en un clima de oración y silencio en el Seminario Claretiano de Colmenar Viejo.

Miércoles Santo 16 al 20 de abril domingo de Pascua. Información Charo García. Teléfono: 91 571 47 01.